

# 上京中だより

【7月号】

校訓 人・もの・ときを大切に

学校教育目標 「自立・貢献・夢づくり」

～豊かな心とたくましく生きる力を備え、社会に貢献する夢や希望をもって、  
未来を切り拓く生徒の育成～

## む げん 夢 現

いよいよ7月がスタートし、1学期を締めくくる月となりました。4月に入学、進級してからの3か月・・・振り返ってみて、どうだったでしょうか。

この3か月、自分自身を振り返って出来たことは何だったのか。また出来ていなかったことは何だったのかを考え、自らの課題を明らかにして、35日間の長い「夏休み」を迎えてほしいと思います。

そして、これまでに思い描いていた夢の実現に向けて、または新たに夢を見つけることに夏休みの時間を費やしてみてください。

「夢」を現実に変える方法は、「小さな」目標を段階的に達成していくことです。

このような話があります。

初めてはしごを登る時、登る前は恐いと感じます。しかし、1段目に足を置き、片手は頭上の段をつかみ、もう一方の足を2段目に置き、さらにもう一方の手で1つ上の段をつかむことで、リズムが生まれ、難しいことではないと気づきます。次の段に集中していれば、下を見なければ怖くて身体が動かなくなることはありません。1歩を踏み出すごとに自信が強まり、一番上まで登り続けられる可能性が高まるのです。

このはしごの話のように、短い期間でできるステップを設定し1歩ずつ進んでいく、それができればまた次のステップを設定し・・・その積み重ねで目標を達成して、更に大きな夢に繋げていく。このように、大きな夢に到達するためには、「ステップ」「目標」「夢」の順番を意識して、小さなステップを1つずつ乗り越えていくことがポイントです。この「目標を小さく刻む力」を意識して、粘り強く挑戦してください。

1つ1つ歩んだステップは、必ず次のレベルに繋がっていきます。

長い夏休みを有意義に過ごしてほしいと思います。

## 6月の行事いろいろ

### 避難訓練

9日（水）に、地震を想定して避難訓練を行いました。放送の指示に従い、机の下に身を隠し、みんな静かに真面目に初期対応が行えました。その後、グラウンドに移動して全校集会を行い、既に配布しました「地震・台風等に対する非常措置について」にある変更内容を説明しました。災害対策基本法の改正に伴い、避難勧告が廃止され、避難指示に一本化されたため、これまでより避難情報発令のタイミングが早くなります。台風や豪雨時には避難情報を確認し、適切な避難行動をとりましょう。

「避難」とは「難」を「避ける」こと、つまりは安全を確保することです。ハザードマップを参考にしてそれぞれのお家の事情にあわせ、避難の仕方や安全な避難場所など防災に向けて、家族の皆さんと日ごろから話をしておきましょう。ぜひ、お家でも話題にしていただければと思います。



# 1年生 「いじめ」について考える道徳・出前授業

15日（火）に、1年生の各クラスに京都弁護士会から弁護士の先生方をお招きし「いじめについてみんなで考えよう」というテーマでお話を聞きました。

この授業の前には、道徳で、いじめは「いじめる人」だけでなく、いじめを「はやし立てる人（観衆）」や「見て見ぬふりをする人（傍観者）」にも原因や責任があることを学びました。この日も授業は、法律の視点から考える貴重な時間となりました。

「いじめ」とは、「だれが見てもいじめにあたる行為」はもちろんですが、「いじめられている人がつらいと感じた場合」に、その原因となる行為をいじめとみなします。自分にとっては、これぐらいと思うような“からかい”や“いじり”の行為であっても、相手の人にとっては苦痛に感じるかもしれません。人によって苦痛に感じる尺度はさまざまです。

誰もが気持ちよく居心地の良い学校生活が送れるように、相手の立場に立って発言や行動を考えましょう。

「袖（そで）ふれあうも多生（たしょう）の縁」という言葉を聞いたことがあるでしょうか。この上京中学校で、同じ時間・空間を過ごす友人と出会ったのですから、皆が笑顔で過ごせるように、出会った縁を大切にして親交を深めてもらいたいと思います。

年度当初にも言いましたが、いじめなどの困ったことがあった時、見た時には、生徒指導の先生をはじめ担任や学年の先生に相談してください。その勇気ある1歩が大切なのです。



## 生徒総会

16日（水）に、進行役の中央委員が体育館に集まり、各教室とZOOMでつないで生徒総会を行いました。

今年度のスローガンは、「全校生徒1人1人がつながって大きな学校をつくっていくこと、個性を大事に多くの人の交流の輪を広げていってくれることを願う。」という意味を込めて『紡ぐ』と決まりました。

評議・専門委員会の活動目標・方針について議案採決が行われ、多数で可決された後、「よりよい学校生活を送るための意見」が各クラスから出されました。学校の防犯体制や社会のルールに照らし合わせて生徒から出た意見を反映できないものもありましたが、その中で、防寒のためのタイツの色について、生徒の意見を学校側が尊重し、「タイツは無地のベージュもしくは黒色とする」という内容が全校生徒の採決により可決されました。

生徒の皆さん、これをきっかけに、よりよい学校にするために声を上げていくことの大切さを実感してくれたと思います。今年度のスローガンのもと、一人ひとりが上京中学校の生徒であるという自覚と責任をもって行動し、学校を盛り上げていって欲しいと願っています。



# 部活動 大会結果

## 陸上競技部

19・20日に西京極陸上競技場で夏季大会が開催されました。

- ・男子走高跳 1位
- ・女子円盤投 2位
- ・男子3000m 6位
- ・男子三段跳 6位

短い練習期間でしたが、上にあるような素晴らしい成績を残してくれました。



また、この日の記録から通信陸上大会に7名、府大会に4名が出場を決めました。

次の大会でも健闘を祈っています。

## ラグビー部

26日に洛南中学校で七条中学校を相手に、全国につながるカップ戦が行われました。

残念ながら負けてしまいましたが、後半は練習を重ねた成果があらわれて点数を重ねることができました。これからも練習に励み、後半で見せた粘りを、夏季大会でも発揮して勝負してほしいと思います。



保護者の皆様には、今季の試合は無観客となり、お子さまの勇姿をご覧になりたいお気持ちをお察しいたしますが、コロナ感染拡大防止のためにご理解いただきますようお願いいたします。

## 三者懇談会にむけて

4月が始まって早々に新型コロナ感染拡大防止のためのまんえん防止等重点措置や緊急事態宣言が発出されたため、予定をしておりました家庭訪問や授業参観・休日参観を取り止めさせていただくことになりました。

そのため、7月13日から行います三者懇談会が、担任と初対面になられる方もいらっしゃるかと思います。

この1学期を振り返って、生活面や学習面など情報を交換し合い、共にお子さまの成長を支援していきたいと存じます。また、学校に対して日頃お感じになっていることなどもお聞かせいただきましたらありがとうございます。

あわせて、学校評価アンケートも配布いたしますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

引き続き、感染拡大防止と新しい生活スタイルの下での教育活動を推進してまいりますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

令和3年度

7月行事予定

